

Admisión Al Imperio Británico De Otras Naciones

5c
LA REPUBLICA

Quetzal

Nº 519—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Sábado 13 de noviembre de 1937



EL LIBERAL MANDER PROPONDRÁ EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES EL MARTES

Gran sensación causa la iniciativa en los círculos políticos

LONDRES, 12 UP. — El prominente político liberal Geoffrey

Mander interpellará el martes de la semana entrante al gobierno en la cámara de los comunes de que si el premier Chamberlain lo considere aconsejable preguntará a otras naciones si ellas quisieran unirse al Imperio Británico, y que si una aplicación de parte de una nación extranjera tendría la simpatía del gobierno. Además quiere saber Mander si esta asociación se pudiera hacer mediante términos apropiados y mutuamente ventajosos para los países que así lo desearan y el Imperio Británico. Aunque no se cree que el gobierno le dará una contestación favorable al miembro de la oposición, la iniciativa ha causado gran sensación en los círculos políticos.

NO RESTRINGIRAN SUS CREDITOS las Casas Consignatarias

Las casas que consignan en Europa no han querido adoptar la política de restricciones

Tampoco el Banco Nacional lo ha hecho

Las cosas de la crisis brasileña del café, en nada, absolutamente, afecta aquí en los negocios del cambio y si éste, en billetes y letras fuera de control, ha subido puntos en los últimos días (4 en billetes y hasta 8 en letras) débese a estas circunstancias: primera, a necesidades del comercio en pago de facturas de mercadería japonesa; segundo, el negocio de compra de bonos de la deuda de Costa Rica en la bolsa de New York para vender, aquí, al gobierno, negocio en el que los BROKERISTAS nacionales ganan piltra. Para todos los demás menesteres de pagos comerciales, internacionales, no hay dificultades para la expedición de letras de parte del banco Nacional, servicio que hace con toda

DEFICIT en el PRESUPUESTO

No habrá superávit en el proyecto que tramitará el Congreso

Mañana trabajarán los miembros de la comisión del congreso en el estudio del presupuesto.— Creación de varias unidades sanitarias y servicios de higiene en el país

Ya estamos en condiciones de ilustrar al lector, concretamente, de las novedades introducidas por la respectiva comisión del congreso al proyecto de presupuesto del Ejecutivo para 1938. Tales y tan fuertes las influencias que se promovieron en el ánimo de los diputados dictaminadores para que presentaran cuanto antes su informe, que hubieron esos congresistas, de abandonar la idea de esperar la solución del problema "nuevo impuesto a la exportación del café" para completar los estudios y ofrecer a la cámara una obra lo más completa y perfecta posible.

La referida comisión recomienda un presupuesto con un superávit, PROBABLE, de ₡255.950. Hizo sus cálculos y estimaciones de acuerdo con los capítulos de

PROBABLES ingresos indicados por el Ejecutivo en su proyecto, figurando, desde luego y en la gunda o tercera línea el correspondiente al impuesto de exportación.

(PASA a la página 14)

¿ESTAN EN COSTA RICA los NUEVE CHEQUES?

PASEO ESTUDIANTIL A PANAMA

ESTA SIENDO ORGANIZADO

Las escuelas aún en labores como los colegios entrarán en (Pasa a la pág. SEIS)

La carta del Lic. Salazar al Reserve Bank de Nueva York se inicia así: "En razón de haber recibido los nueve cheques"...

Enorme contradicción entre la segunda declaración del indiciado y los términos de la carta cuya copia fotográfica fué enviada por el Federal Reserve al gobierno

Al tiempo que el indiciado, licenciado en farmacia Señor Sa

lazar, presenta ante la Corte Suprema de Justicia un recurso de Hábeas Corpus que se tramita, pide la excarcelación al juez Segundo de lo Contencioso, lo que hizo su abogado esta mañana, temprano.

RAZONES JURIDICAS ALEGADAS

Basa ese juriconsulto su pedimento en las siguientes razones de ley, fundamentales: en caso de culpabilidad de parte de su defendido, solo podría juzgarse por TENTATIVA DE ENCUBRIMIENTO en cuyo caso la pena sería de SIMPLE ARRESTO.

(PASA a la página 4)

Estados Unidos cooperarán en la mediación entre Haití y Santo Domingo

También Estados Unidos restablece su consulado en Bilbao

WASHINGTON, 13 UP. — La reapertura del consulado de los Estados Unidos en el puerto de Bilbao se considera en los círculos bien informados como una indicación de que el gobierno de Washington está considerando

el reconocimiento extrajudicial e indirecto a la manera de como lo hizo la Gran Bretaña mediante el convenio comercial de intercambio de agentes, ayer, o sea un "reconocimiento por

(PASA a la página SEIS)

EL PRESIDENTE TRUJILLO ACEPTA LOS BUENOS OFICIOS DE ESTADOS UNIDOS

La mediación la solicitó el Presidente de Haití

WASHINGTON, 13 UP. — El presidente Vincent de la república de Haití solicitó a Estados Unidos, México y Cuba que ofrecieran sus buenos oficios para arreglar la disputa surgida

entre los gobiernos de Haití y Santo Domingo. La solicitud hecha por Haití es el resultado de la crisis en las relaciones entre ambas naciones provocada por

(PASA a la pág. CINCO)

EL SERVILISMO EN ACCION

Desde las columnas del boletín oficial se lanza el cargo de antipatriotismo a nuestro colega LA TRIBUNA. Y se le lanza ese cargo gratuito y sofo por cuanto analiza la actuación del secretario de Relaciones Exteriores en un momento trascendental para la vida de Centro América y para los intereses patrios de Costa Rica. Vivimos en democracia, y precisamente la democracia es el derecho de analizar a los funcionarios públicos en sus actuaciones. Vivimos la libertad tradicional de Costa Rica, y la libertad sirve precisamente para censurar o aplaudir las gestiones administrativas. El ex presidente Lic. don Ricardo Jiménez no hace labor antipatriótica cuando analiza desde las columnas de la prensa los hechos que atañen a la vida nacional y realizados por el secretario de hacienda. La teoría de que no se puede atacar a los funcionarios públicos por cuanto eso implica descrédito para el país, es la teoría de las dictaduras. Pretender que no se diga nada de un gobernante, o de sus ministros o de quien sea funcionario del gobierno en cualquier puesto, es pretender que silenciemos para siempre a la prensa y que aprobemos todo lo que se haga, bueno malo, tuerto o derecho.

LA TRIBUNA al analizar la actuación del secretario de relaciones, o la de un policía, o la del mismo Presidente de la República, está honrando a la democracia y honrando a la libertad, las dos columnas sobre las cuales se afianza nuestro crédito de nación libre y de nación organizada. Cuando dentro de Costa Rica o fuera de Costa Rica se lean nuestros articu-

los y se lean los ataques al Gobierno, se dirá, tanto allá como aquí, que la prensa nacional cumple sus deberes. No son pues los periódicos independientes los que perjudican la sana reputación de nuestra patria, como entidad política y como entidad geográfica.

Son otros los que dañan al país y otros también los que pueden lesionar nuestro crédito. Los que golpean a un diputado en Alajuela para imponer la candidatura de un pariente de altos personeros del Gobierno, si están dañando la reputación de Costa Rica y están ultrajando la libertad y nuestra tradicional democracia. Los que fundan diarismos oficiales, precisamente para estar a la defensa de los altos funcionarios públicos, los que en esos boletines oficiales insultan a los diputados por el hecho de que no dicen si a la palabra del gobernante, como ocurre con el doctor don Marcial Rodríguez, si dañan nuestra vida republicana. Y la dañan los que no han podido lanzarse a las arenas de la lucha electoral, libres de apoyos oficiales. Dañan también la democracia costarricense y la reputación de sus instituciones aquellos que se prevalen de sus influencias para pretender que se de vida a canongías en el exterior, con sueldos crecidos y en perjuicio de la misma labor comercial de Costa Rica. Esos son los que dañan la democracia. Y la dañan más que nada quienes inventaron poder en riesgo los sagrados derechos de Costa Rica, sus sagradas tesis nacionalistas, con tal de participar en una contienda que no van a resolver y para tan sólo decir un discurso que no corresponde a la obra realizada en esa

secretaría por los hombres que la han ocupado en diversas épocas y oportunidades.

No confundamos los términos, ni tergiveremos los hechos. LA TRIBUNA defiende a Costa Rica en su derecho territorial, en su libertad, en su democracia, en su reputación de nación libre e independiente cuando señala los males y trata de evitar que se consuman actos que no hablan bien de nuestros fundamentales principios. Pretender que loemos actuaciones si ellas son malas, que apaudamos a los funcionarios públicos si ellos no llenan las aspiraciones del pueblo, que respetemos los atentados contra las rentas públicas, en forma de esas canongías, y pretender que hagamos propaganda en favor de candidaturas especiales y de un oficialismo pintado con los más vivos colores, es lo que pudiera llamarse tarea antipatriótica. Ser libres, ser conscientes, tener en mira a la patria y no a los hombres, es ser buenos costarricenses. Mantener en alto la antorcha de la libertad, es ser buen costarricense. Lo otro es llevar a la nación, al país y a su gobierno, con los ojos vendados. Es ir consagrando los sistemas dictatoriales, tal vez no por la voluntad del mismo gobernante, sino por la ficción que se le hace de un conformismo y de un amor ilimitado a su persona o a su gobierno. Si por decir la verdad, si por ser libres, si por ser independientes y por ser censores de los actos que lo merecen se ha de llamarnos anticostarricenses, quiere decir que ya se ha perdido hasta la idea del valor de las palabras con tal de halagar a los que gobiernan y pueden ofrecer altas posiciones oficiales o apoyo para triunfar en los comicios.

¿Se debió el genio de Napoleón a que le funcionaba mal la glándula pituitaria?

Vibraciones del Minuto

UNA ACERTADA GESTION

Un grupo de cafetaleros hará las gestiones correspondientes ante el poder ejecutivo para que una comisión nacional estudie el sistema del impuesto que sobre exportaciones de café deba prevalecer en las actuales circunstancias. Y que en esta comisión estén representados todos los sectores a quienes atañe el problema, tales como cafetaleros, Banco Nacional, Ejecutivo, Congreso, Instituto del Café y Cámara de Comercio.

Entre tanto lo que se ha dicho hasta el momento acerca de este problema nos parece que esto es lo que se acerca más a la justicia y a la conveniencia. Que en una cámara especial integrada por todos estos representantes se analice el problema desde todos los puntos de vista y que de allí salga la norma, esa norma que se ajuste a los precios y perspectivas del café en el futuro, que contemple la condición de los agricultores del grano, que contemple los intereses del fisco, de los bancos, de la industria en general y de sus proyecciones sobre el comercio.

Y ya esto sí puede dar el resultado apetecido. Que se tomen en cuenta todas las ideas lanzadas hasta el momento y que de todas ellas se aproveche lo que tienen de bueno para conjurar el peligro, bien sea éste amenazante contra el fisco, o bien sea éste amenazante contra la industria.

Creemos que tanto el poder ejecutivo como los señores diputados deben aconsejar el procedimiento y aceptar la cooperación de todos esos sectores para que el congreso entre a conocer lo antes posible de este asunto que interesa muy directamente a la vida nacional.

El Bonaparte clínico de Charles Boyer.—Los libros recientes del Dr. Sokoloff, Octavio Aubrey y Eugenio Tarle.—Napoleón y Nelson fueron punto menos que inválidos

(Por el Dr. JULIO CANTALA, exclusivo para NOVEDADES)

(Por el Dr. Julio Cantala, exclusivo para NOVEDADES)

NUEVA YORK, (Editors Press) Napoleón acaba de triunfar en Nueva York. No son los ejércitos del Corso los que han llegado hasta la metrópoli. La atención americana se rindió ante una película de la Metro Goldwing, y un libro del doctor Sokoloff, ilustrado por el crinólogo de la corte de los zares Charles Boyer y Greta Carbo, son los héroes de "Conquest", el film que para su perfecta ejecución ha hecho desenterrar a los estudios de Hollywood, parte de los 200.00 volúmenes escritos sobre la figura histórica del emperador.

GENIO DE HOMBRE ENFERMO

El genio de Napoleón fue un fenómeno de la química glandular de su organismo y el Dr. Sokoloff, justifica la publicación de su análisis médico con las siguientes palabras: "La mayoría de los biógrafos se han olvidado de la parte física de este hombre y de la influencia que han tenido sus trastornos orgánicos en su mentalidad genial... A través de esta obra — que es una verdadera historia clínica — se demuestra que Napoleón jamás tuvo la salud perfecta que la mayoría de sus biógrafos le atribuyen". Fue Pasa a la Página 3

QUISICOSA S.....

Reglamentación higiénica de leches en todas las actividades de esa industria.

Pero hay leches que no se pueden controlar.

La de los candidatos oficiales por ejemplo...

Intensificación de la cría de ganado lanar en la provincia de Cachafo.

Extemporáneo es el propósito porque solo un diputado se eligió en aquella provincia.

El señor secretario de relaciones reafirma su discurso. Es decir al que quiere caldo, dos tazas...

Ya se nos metió la Unión Panamericana en la mediación, es decir se nos metió en la mitad y todo para hacerle competencia a nuestro canciller.

Don Máximo Litvinoff, ruso y

edad en que tenga que empezar una carrera. Sin duda ese niño, sea del sexo que sea, tendrá una gran porvenir y se hará de una gran reputación.

La mujer nacida en esta fecha es de carácter dulce y afable y no posee defectos de esos que perjudican a una persona. Como es de manos ágiles triunfará rotundamente en las artes si se dedica a ellas. Parece destinada a ser rica, bien sea por herencia o debido al propio esfuerzo. Es muy probable que su popularidad entre los que la conocen aumente de día en día. En la pintura, la pedagogía, la literatura y los negocios, podrá tener éxito. La vida conyugal le será también muy propicia.

El hombre que ha nacido en la fecha de hoy puede lograr, siempre que sea perseverante, éxitos que para otros resultarían muy difíciles. Las carreras en que tendrá mayores oportunidades son las de arquitecto, naturalista, ingeniero, geólogo, escritor, fabricante y negociante de petróleo.

demás cosas, está siendo vigilado por sus propios camaradas...

Y eso no es nada... porque a demás de vigilarlo, pueden decidir no vigilar y guardarlo para siempre en una tumba fría...

FECHAS Y ANIVERSARIOS

Noviembre 13. En 1913 fue firmado en Atenas el Tratado de Paz que puso término a la guerra entre Grecia y Turquía.

Noviembre 14. — En 1716 murió Gottfried Wilhelm Leibnitz el famoso filósofo alemán que descubrió al mismo tiempo que Newton las bases del cálculo diferencial.

14. En 1840 nació en París, Claude Monet, famoso pintor a quien llaman "El Roble de Giberny" y considerado como el maestro "cazador de la luz".



La Nota Internacional

Supresión de los recargos del CORREO AEREO

Las administraciones de Correos de Holanda, Inglaterra y Francia, han decidido suprimir los recargos del correo aéreo para los países de Europa. Alemania ha establecido la reciprocidad, pero no se ha podido resolver a suprimir el recargo para envíos a países que continúan exigiéndolo para esas remesas, para no perjudicarse con el mantenimiento de las tarifas actuales. En el fondo, el servicio de correo, habría de emplear siempre, y así lo ha venido haciendo hasta la introducción de los servicios postales aéreos, el procedimiento de transporte más rápido posible. Sería un contrasentido reclamar un recargo por la correspondencia transportada en ferrocarril a diferencia de la que se expide por mar y nadie encontraría justificado que se estableciera diferencia entre los trenes y los barcos, según su velocidad. Cuando los transportes aéreos estaban en sus comienzos y los Estados habían de contribuir con importantes subsidios a su fomento, para vencer los obstáculos de los primeros tiempos, podía explicarse el recargo. Hoy la sobretasa es un recuerdo meramente fiscal, como los derechos aduaneros cuando no tienen por objeto proteger la industria nacional. Hasta ahora casi todas las administraciones de Correos se han declarado partidarias de la supresión del recargo, acogiendo la propuesta formulada hace años por la cámara Internacional de Comercio. El fomento del correo aéreo traerá consigo el desarrollo de la aviación comercial con beneficio de la economía general. Por ejemplo, la administración holandesa despacha cartas de 10 gramos de peso a las colonias de Asia por la tarifa ordinaria y esas remesas llegan a su destino a las Indias holandesas se calcula en 1100 kilos, lo cual exige tres viajes semanales de 103 aviones Douglas que encargan de la travesía, de 15.000 kilómetros. Más importantes son todavía las remesas en el servicio postal inglés. Entre la metrópoli y Suáfrica se ha suprimido desde fin de junio el recargo aéreo y la correspondencia llega a 6.500 kilos en ambas direcciones. Esa correspondencia se despacha semanalmente con ayuda de 2 hidroplanos y 12 aviones. La Imperial Airways recibe un subsidio de 900.000 esterlinas, de las cuales el Estado cobra por derechos de franquicio ordinario 700.000. Es de esperar que el apoyo prestado a la iniciativa de supresión por los Estados más importantes tendrá pronto efectos generales. La única dificultad parece consistir en la cuantía de la indemnización que se ha de conceder a las empresas de transportes aéreos, las cuales tienen organizados vuelos postales nocturnos, cuyo costo es bastante elevado. Pero esta diferencia no impedirá que el recargo se suprima dentro de breveplazo.

SU DESTINO HOY

Noviembre 13.

El niño que nace en esta fecha es en sus primeros años de gran tímido defecto que debe tratar de enmendarse porque pudiera desarrollar más tarde en él un complejo de inferioridad permanente.

La mujer que ha nacido en la fecha de hoy es dada a la independencia, a veces excesiva, que la resulta un estorbo para hacer ciertas amistades que pudieran beneficiarla. Debe tratar de estar siempre ocupada, porque de otro modo su nerviosismo la hará mal vista entre sus amistades. Su afición a los viajes se verá colmada algún día cuando tendrá dinero suficiente para viajar todo lo que quiera. Es muy posible que encuentre una mano amiga que la ayude a triunfar con facilidad. Si se casa, su vida matrimonial será próspera y feliz, sin contrariedades graves.

El hombre que ha nacido en esta fecha, si quiere vivir tranquilo y feliz, debe ser dado al perdón de los agravios que le hacen. Como escritor e industrial, o como artista, abogado o médico, puede llegar a hacer una gran fortuna.

Noviembre 14.

El niño que nace en esta fecha habrá demostrado tener una gran inteligencia cuando llegue a la

LUCES DE LA HISTORIA



Los que manejamos huevos alguna vez dejamos caer algunos y hacemos torta

PIO LUIS ACUÑA SE REFIERE A ALGUNAS INFORMACIONES DE "LA SEMANA COMICA" SE HOY

San José 13 de Nov. de 1937

Sr. Director de NOVEDADES Ciudad.

Distinguido señor:

Abuso de su gentileza para hacer una aclaración.

En "La Semana Comica" de hoy en el artículo referente a unas bromas sobre las congresistas en la Casa Amarilla, aparece por un error el nombre del señor Presidente de Panamá cuando la alusión es para el señor Presidente de Nicaragua.

También, en forma espontánea, deseo explicar que en el

truco del señor Ministro de Hacienda no hay otra intención que corear una de las frases de su reciente polémica en el sentido de que no oyó bien el asunto de la historia hacendaria del país.

Justo es decir esto en homenaje al respeto y consideración que me merece el distinguido señor.

Por otra parte paso por alto algunas faltas de ortografía o de sintaxis que no entorpecen a tiempo. Los que manejamos huevos alguna vez dejamos caer algunos y hacemos torta.

Muy cordialmente.

PIO LUIS ACUÑA

VISITA DE INSPECCION A LAS ADUANAS REALIZA EL CONTADOR MAYOR DE LA REPUBLICA

Es con el fin de darse cuenta personalmente de sus actividades durante el presente año. — Con tal objeto marchó hoy a Limón el jefe de esa dependencia oficial don Gerardo Sáenz G.

Fuimos informados en la tarde de ayer en las oficinas de la contaduría mayor de la visita de inspección por las aduanas que ha emprendido el jefe de esa importante dependencia oficial don Gerardo Sáenz Gutiérrez. Todos los años las realiza con el fin de darse cuenta personalmente de las actividades de ellas, las cuales por cierto durante el presente han sido intensísimas, pues el standard de importaciones ha batido todos los records, siendo mucho mayor que el habido el año pasado.

Estas visitas han sido iniciadas por la aduana de Limón, a la que marchó el señor Sáenz en compañía del administrador de ella don Pedro Vieto, quien con singular acierto viene desempeñando esa posición desde mediados del presente

año, y que en esta semana visitara San José en relación con sus actividades. Permanecerán en Limón hasta el día de hoy, en que hará su viaje de regreso a la capital, después de haber podido constatar los adelantos que en materia de administración ha llevado a cabo el señor Vieto, que ha mejorado en mucho los servicios que ella presta.

Será después que don Gerardo se dirija a Puntarenas con igual objeto. En aquel puerto se trabaja ahora dentro de la mayor incoherencia a causa de los trabajos de construcción del nuevo edificio, los cuales se han intensificado bastante últimamente a fin de terminarlo cuanto antes, ya que el movimiento de importación y exportación por nuestro puerto del Pacífico cada día va en aumento.

No celebró el Clero su conferencia mensual ordinaria

Autoridades eclesiásticas y sacerdotes asistieron a unos Solemnnes funerales en Alajuela en memoria de Monseñor Monestel

Todos los meses celebra el clero de la arquidiócesis de San José una reunión que preside el señor Arzobispo Monseñor Castro y en la cual se tratan los asuntos de importancia para el sagrado ministerio que cada cual desempeña; el ilustre prelado hace las indicaciones o explicaciones del caso y uno de los sacerdotes asistentes da una conferencia. Fuimos informados en la curia ayer, que la reunión correspondiente al presente

mes no se había efectuado. En su lugar tanto las autoridades eclesiásticas como los sacerdotes, concurrieron a la ciudad de Alajuela, en donde en la Catedral fueron celebradas solemnes honras fúnebres a la memoria del extinto obispo de aquella diócesis Monseñor Monestel. Los actos religiosos estuvieron sumamente concurridos, pues asistieron también todos los señores curas de Alajuela y gran número de fieles.

LA CONSTITUCION SOLO EXIGE SABER LEER Y ESCRIBIR PARA SER DIPUTADO

Y TAMBIEN TENER UNA PEQUEÑA RENTA, DICE EL DIPUTADO ZAMORA VARGAS

En la mañana de hoy nuestro estimado amigo el diputado don Humberto Zamora Vargas, nos envió el siguiente telegrama relacionado con un reportaje que en nuestra página política publicáramos ayer. Dice así:

GRECIA, 13. — A NOVEDADES:

Concretando apreciaciones diputado amigo Charpantier des conociendo persona referida en ellas, permítame agregar: Constitución solo exige saber leer y escribir y tener pequeña renta. Agradeceré publicación. — Humberto Zamora Vargas.

La Junta Nacional de Electricidad

Cumple con el deber de notificar al público que la negativa de las Compañías Eléctricas a instalar nuevas conexiones obedece a que ellas consideran necesario construir otra planta sujetando este hecho a la imposición de tarifas a base de medidor que la Junta se opone a otorgar en defensa del interés de los abonados que la ley ha puesto a su cuidado.

SE DEBIO EL GENIO...

(VIENE de la página DOS)

siempre un enfermo. De niño padeció de un estado general de debilidad y ya graduado de Teniente de artillería, comenzó a padecer los dolores de estómago que durante toda su vida le castigaron.

CANCER Y NARCISISMO

La interpretación del libro del doctor Sokoloff, conduce a una conclusión médica y es que el emperador fué un canceroso potencial y que posiblemente las células del cáncer fueran heredadas de su padre quien murió de esta enfermedad. El anteuilimo libro publicado en Nueva York sobre esta figura fué la traducción de "Santa Helena" de Octavio Aubrey, editado en diciembre del año 1936. Aquí también se habla del cáncer del Bonaparte y aunque el autor no intenta estudiar el asunto desde el punto de vista biológico, nos habla del estado mental de Napoleón en el último periodo de su encierro. Se deduce de la tesis de Aubrey, que a Bonaparte al ser castigado por su enfermedad y el aislamiento se le desarrolló un "Narcisismo" que se traslucía por un afán enorme de dejar su figura ante los días venideros de la historia, igual que la de un mártir. "Tengo que sufrir en una cruz para abrir el camino de mi hijo" siempre repetía ignorando como es lógico en el abandono político en el que vivía "L'Anglich".

NAPOLEON DECAYO CUANDO SU PITUITARIA SE HIZO NORMAL.

En el proceso clínico de la tesis del doctor Sokoloff, nos encontramos primero con una niñez de pobreza orgánica. Siguen los años jóvenes; también escasos de salud. Padeció además de paludismo y su momento de restauración orgánica surgió durante la batalla de Waterloo. Todo este proceso patológico originó cambios en las glándulas y parece ser que la más afectada fué la pituitaria (pequeño corpúsculo colocado en la base anterior del cerebro) La función exagerada de esta glándula, fué lo que hizo a Napoleón poseer sus caracteres geniales. Coincide la intensidad de esta anomalía, con el ascenso de su carrera. Después viene el declive de la función glandular — es decir, que la pituitaria se hizo normal — según el nuevo libro, durante la época de Waterloo.

Es cierto que todo investigador de la era napoleónica, se encuentra con un hecho que favorece la tesis del Napoleón decadente; nunca fué buen jinete y sus caballos eran jameigos o dignas cabalgaduras de un niño o un viejo. Tampoco tuvo destreza para el manejo de las armas, lo cual quiere decir, que la intensidad para la equitación y la falta de concentración visual en el

tiro, eran consecuencia de un trastorno orgánico.

EN VIAJE A SANTA HELENA

Para el doctor Sokoloff, el destierro en Santa Helena fué la causa primordial que originó la reproducción de las células cancerosas. Cree en la idea que el cáncer castiga a los hombres moridos por el dolor psíquico y además achaca una importancia enorme al clima mortífero de la isla y los malos tratos dados a Napoleón por el Gobernador Sir Hudson Lowe. En las biografías de los ingleses por el contrario se sostiene que el gobernador cumplió con el deber que concierne a todo carcelero y que al llamar a Napoleón simplemente "General Bonaparte", lo hacía obedeciendo instrucciones que le llegaban del Gobierno inglés. Aubrey en su "Santa Helena", nos pinta el viaje de Napoleón hacia su destierro y para nada hace mención de la enfermedad. El doctor O'Meara, médico de a bordo, no señala ni siquiera una queja orgánica del Emperador, bien puede ser por que en aquellos días su pituitaria ya normal, hizo del "enfermo genial" un hombre corriente desprovisto de sus clásicos ímpetus emocionales. Que la emoción juega un factor importante en la vida del Emperador lo demuestran todas sus biografías. Aún en las más racionalistas, el factor emocional es considerado como una de

las chispas que encendían los pensamientos de Bonaparte.

LAS EMOCIONES Y UN JUICIO MARXISTA

En el mes de julio pasado, Eugenio Tarte publicó un libro titulado "Bonaparte a través de los ojos Marxistas", en cuyo trabajo se hace un análisis de los problemas económicos que dominaron en la época napoleónica. El autor con la frialdad del economista, deseca los errores que Napoleón cometió en el campo de las finanzas y sobre todo cuando intentó regular la producción de ciertas industrias cuyo modelo era la seda de Lyon. Es evidente que Tarte, que las presiones sentimentales fueron las fuerzas más importantes que obraron en las acciones de Napoleón. Quiere decir que los rasgos psicológicos de todos los retratos pintados por los biógrafos de Bonaparte, dan la razón a la tesis del doctor Sokoloff y que efectivamente quizá la tragedia de Waterloo fuera causada porque la pituitaria comenzó a funcionar normalmente.

NO EN EL ESTOMAGO POR QUE SE PONIA LA MANO

En la película recién estrenada, también hay sus ribetes de biología aplicada a la historia. Interpretación de Napoleón, hace Charles Boyer en su magnífica interpretación, resaltar ciertos rasgos, como por ejemplo, el sentido humorístico (EASA a la página 6)

Pídese a la secretaría de gobernación resolver una demanda de nulidad de credencial de dos municipales de Moravia

San José 9 de Nov. de 1937. Sr. Secretario de Gobernación y Policía.

S. D.

Con fecha 23 de setiembre ppdo. presenté a su despacho, solicitud de nulidad de las credenciales de dos regidores municipales del cantón de Moravia. Como creo haber presentado dicha solicitud de-

bidamente documentada, de acuerdo con lo que estipulan las leyes al respecto le agradecería se sirva manifestarme los motivos que haya tenido esa Secretaría para no tramitarla después de tanto tiempo de presentada. Con muestras de muy señalado respeto, soy del señor secretario atto. s. s.

EDUARDO QUESADA

60 manzanas de cebada han sido ya sembradas EN LAS ULTIMAS CUATRO SEMANAS SE HAN INTENSIFICADO ESOS CULTIVOS EN FORMA CONSIDERABLE EN LA PROVINCIA DE CARTAGO

Los reportes llegados hasta ayer al Centro Nacional de Agricultura informan que las siembras hechas se encuentran en perfectas condiciones

El mayor éxito ha coronado los esfuerzos del departamento nacional de agricultura en su campaña en pro de la intensificación de las siembras de cebada en la región alta del país. Logramos conseguir ayer algunos datos que creemos de sumo interés dar a conocer en cuanto a esas siembras. De acuerdo con los reportes y estadísticas que lleva el centro nacional de agricultura, hasta ayer se habían sembrado en todo el país sesenta manzanas de cebada, particularmente en la región nor-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Grandioso Concurso de la Revista "ELITE" de Panamá

Suscribase antes del 31 de Enero de 1938, y participe del obsequio de dos pasajes, ida y vuelta para las Olimpiadas.

DETALLES: Agencia General de Publicaciones y la Casa de las Revistas.

En CARTAGO: Carlos Valerin.

Declarada ilegal y desafiadora

la actitud japonesa en China

INGLATERRA, FRANCIA Y ESTADOS UNIDOS REDACTARÁN UNA DECLARACIÓN CONJUNTA EN ESTE SENTIDO

China pide sanciones contra Japón, a lo que Italia se opone

BRUSELAS, 13 UP. — Los delegados de Inglaterra, Francia y Estados Unidos a la conferencia de las nueve potencias redactaron hoy una declaración conjunta en el sentido de que la acción militar japonesa en China es ilegal y que ella constituye un desafío al mundo entero. El delegado chino, doctor Wellington Koo, aprovechó la actitud enérgica de los representantes de las grandes potencias para dirigir un discurso dramático a la conferencia en el que hizo resaltar que ahora que se le había cerrado la puerta a la conferencia para procurar la conciliación o la mediación entre Japón y China, los países representados debían impedir la llegada de material de guerra y provisiones a Japón y al mismo tiempo facilitar a China los medios y créditos necesarios para hacer frente a la invasión japonesa. El delegado italiano, conde Aldrovando, se opuso energicamente a la aplicación de sanciones en contra de Japón, diciendo que acciones de esa índole que cuadraban en el alcance de la conferencia. El doctor Koo insistió que había llegado el momento para alguna acción concreta para conservar la santidad de los tratados internacionales. El canciller Eden, Delbos y luego Norman Davis dirigieron la palabra a la conferencia. Eden dijo que el respeto a la ley internacional es la única base para una política internacional aceptable al gobierno británico, y refiriéndose a todas luces al pacto anti-comintern, el canciller inglés declaró que el hecho de que el gobierno interno de un país no le guste a otro de ningún modo justifica la intervención en los asuntos internos del otro. También el canciller francés, Yvon Delbos, dirigió un ataque velado en contra del pacto tripartita entre Alemania, Italia y Japón, pero declaró que el conflicto chino-japonés no podrá ser arreglado por la fuerza y urgió a todas las naciones amantes de la paz para que se unieron frente a la violencia de otras. El embajador Davis dijo a los delegados que el conflicto chino-japonés presenta la cuestión de que si la ley o la fuerza reinarán en el mundo. Aunque Davis hizo mención del hecho que Japón había rechazado las invitaciones de la conferencia en dos distintas ocasiones, el orador no hizo ningunas amenazas en contra de Japón y expresó la esperanza de que Japón todavía colaboraría con la conferencia.

La sesión de la mañana de la conferencia se suspendió después de dos horas en que se pronunciaron los discursos anteriores, y los delegados se reunirán de nuevo a las cuatro y media de la tarde. En esta sesión se distribuirá el texto de la declaración dando cuenta de los esfuerzos de la conferencia para procurar la paz en el extremo oriente, y de la cual se le enviará, una vez discutida y aprobada por los delegados, una copia al gobierno japonés como signatario del pacto de las nueve potencias. Después de la suspensión de la sesión de la mañana, el delegado boliviano tuvo una larga conversación con el embajador Norman Davis, durante la cual el anterior aseguró a Davis que los puntos de vista de los Estados Unidos y de Bolivia estaban en "acuerdo exacto"

Lea y anúnciese en
"NOVEDADES"

DEFICIT Y NO...

(VIENE de la pág. UNO)

tación de café indicado en \$ 600.000. Pero como este capítulo ha de ser reducido enormemente por razón de las reducciones que se harán, es más que probable, seguro, que en lugar de SUPERAVIT haya DEFICIT en los presupuestos sencillamente porque esa economía de \$ 255.950 estará muy lejos de cubrir la diferencia que se produzca por la referida circunstancia.

La comisión no hizo alteraciones reductivas en la sección correspondiente a la secretaría de Fomento. Al contrario, aumentó la partida de Obras Públicas en unos 100 mil colones, por haber acogido varias iniciativas de diputados. Las economías introducidas hicieron en gastos de la secretaría de seguridad pública que redujeron en \$ 171.000. Otros capítulos agregaron a la de salubridad pública para la creación de varias unidades de sanidad y diversos servicios de higiene.

Por más que hizo, fuéle imposible a la Comisión presentar ayer su informe a la consideración del congreso. No pudo terminar el trabajo en su perfecta ordenación. Mañana, día de sueto para el Congreso, trabajarán extraordinariamente los diputados que integran la referida comisión para finalizar su

El Siglo Nuevo

FRENTE A LA FERRETERIA MACAYA

Visite nuestra Tienda y vea las últimas NOVEDADES que hemos recibido.

Inmenso surtido de CARRIELES DE CUERO LEGÍTIMO, formas caprichosas y muy de moda, para Señoras y Señoritas.

PERFUMES DE CHANEL

CUIR DE RUSSIE—GARDENIA—Nº 5—GLAMOUR.

PERFUMES DE JEAN PATOU

OMOUR AMOUR—y MOMENT SUPREME.

PERFUMES DE GUERLAIN

MITSOUKO—LIU—L'HEURE BLEU—VOL DE NUIT—APRES L'ONDEE—SOUS LE VENT

ALFOMBRAS DE LANA

EN TODO TAMAÑO, DIBUJOS MODERNOS y Colores de Moda

Géneros de Seda Brocados en colores Bellísimos y Crespones de Seda Estampados los mejores y más Bonitos de la Temporada.

ANTES de COMPRAR VEA los SURTIDOS del SIGLO

HERRERO VITORIA HNOS.

ESTAN EN COSTA RICA...

(VIENE de la pág. UNO)

El delito de encubridor péñase con prisión en GRADO PRIMERO y la de TENTATIVA con DOS GRADOS MENOS quedando, pues, reducida a arresto en GRADO QUINTO. Corresponde desde luego la excarcelación.

DOCTRINA SENTADA

En delitos fiscales, salvo los resultantes por contrabandos de fabricación de licores, no admiten excarcelaciones, excepción hecha en casos muy calificados, como por ejemplo por enfermedad grave de los indiciados o situaciones a benéficas en los procesos, a calificación exclusivamente del juez. Pueda que el Sr Salazar se encuentre comprendido en este último caso.

cometido. Estos señores representantes, — Cortés, Quirós y Romagosa, — han trabajado empeñosamente en esos estudios, lo que han hecho con una consciencia muy recomendable.

Una de las novedades introducidas por dicha comisión es la de la equiparidad de sueldos a jefes políticos y agentes de policía en lo que había un desorden grande. En este sentido realizaron una labor de apreciable mérito.

En ese estudio se está. El indiciado señor Salazar permanece aún detenido e incomunicado en la Primera Sección de Policía esperando su libertad, sea por medio de Habeas Corpus, el de excarcelamiento bajo fianza de haz.

PROCUROSE EVITAR EL ESCANDALO

La carta que escribiera el Licenciado Salazar a Reserve Federal Bank of New York consultando sobre la validez de los históricos cheques, la encabezaba con esta frase, comprometedora: "en razón de HABER RECIBIDO nueve cheques, etc etc" declaranse, pues, tácitamente, poseedor de esos valores. Fue en virtud de esta circunstancia que el Promotor Fiscal Sr. Pacheco Braun, en el primordial interés de adquirir esos giros, los que, por consideraciones que más adelante expondremos, constituyen una amenaza a los intereses del Estado, hablárase particularmente con el licenciado Salazar antes de pedir su procesamiento, ofreciéndole evitar el escándalo, a lo que el indiciado se "cerró en banda" negando rotundamente la posesión de esos valores.

LAS LETRAS EN CUESTION

La procedencia de ese dinero,

es bastante conocida. Un oficial, de 11.700 dólares por terminados servicios, por del ministerio de comunicaciones de Alemania al gobierno Costa Rica, dinero girado medio del Reserve Federal Bank of New York al ex director general de comunicaciones personales de este país y que personalmente fuera a los Estados Unidos a recibir esos dineros, virtiendo aquel giro en libranzas de mil dólares que fueran extendidas a su nombre, y una de las cuales firmada inmediatamente en el momento de ser convertida a efectivo el propio interesado. Puede negado el pago de esas letras personales, máxime si han sido endosados? Ahí el quid del problema, y, por esta circunstancia ya se comprenderá el interés del Promotor Fiscal Sr. Pacheco Braun en posesionarse de los cheques o giros.

NO CONCUERDA UNA COUSA OTRA COUSA

En una nueva declaración indiciado Lic. Salazar insistió en manifestar que él no ha recibido esas letras y que, de todas formas, no las posee. No concuerda la declaración con la escrita en carta a aquel banco norteamericano, al anunciarla. "en razón de haber recibido nueve cheques etc etc etc."

Una aclaración acerca de los artículos de Melchor de Avellaneda

Un rumor — bien extendido para que por distintas fuentes haya llegado a mi conocimiento, me atribuye, con la inexcusable facilidad con que tienen curso las especulaciones gratuitas, la paternidad de los artículos aparecidos en LA TRIBUNA con la firma de MELCHOR DE AVELLANEDA en los que se comenta el discurso pronunciado por el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar en el acto de apertura de las Conferencias de Mediación.

Como es mi deber poner término a aquel rumor, me creo obligado a declarar que no solamente desconozco al autor de tales publicaciones, y en consecuencia ni directa ni indirectamente he podido intervenir en ellas, sino que también estoy en desacuerdo con las censuras y la forma usada en los artículos referidos.

A. GARCIA SOLANO